
 

 

Insucesso Escolar! E agora? 

  A primeira fase do projeto teve início com a sensibilização que nos foi feita pela 

professora Coordenadora do Parlamento dos Jovens. De início, não tínhamos bem 

noção do que se tratava, até porque, no momento actual, tudo o que envolva política 

interessa pouco aos jovens. No entanto, rapidamente compreendemos como poderia 

ser interessante participar num projeto deste tipo, ainda mais com um tema que tanto 

preocupa os jovens: o insucesso escolar. 

 A nossa escola tem poucos alunos, mesmo assim tivemos a participação de quatro 

listas, essencialmente compostas por alunos do 8º e 9º ano de escolaridade. 

  Entre os dias 13 e 19 de janeiro decorreu a campanha eleitoral. Cada lista divulgou 

as suas ideias/ medidas através de cartazes alusivos à temática, realização/divulgação 

de filmes e até um inquérito que bastante agradou à Srª Deputada Idália Serrão.  

 A campanha culminou exactamente no dia 19 de janeiro com um debate, na presença 

da Srª Deputada do PS pelo Círculo de Santarém, Idália Serrão. A discussão foi 

bastante esclarecedora e produtiva e espelhou as preocupações dos jovens 

relativamente a uma questão que não lhes é de todo indiferente. Penso que só o facto 

de termos refletido sobre a questão foi importante. 

No dia 21 de janeiro, decorreram as eleições para eleger os deputados à Sessão 

Escolar, tendo sido eleitos 15. 

 No dia 23 de janeiro decorreu a Sessão Escolar onde foi aprovado o Projeto de 

Recomendação da Escola à Sessão Distrital, constituído pelos argumentos e três 

medidas, bem como os deputados a representar o agrupamento: António Louro, Maria 

Fatério, Rui Pedro Passos, Vinicius Lima e Maria Inês Fernandes (suplente). Aí fomos 

nós! Estávamos muito confiantes, pois acreditávamos que o nosso projeto era 

verdadeiramente bom. 

  No dia 4 de março obtivemos a nossa primeira vitória, elegíamos, após um processo 

de seleção, a Kátia Elias, como vice-presidente da mesa da Sessão Distrital. 



No dia 9 de março decorreu a Sessão Distrital do Parlamento do Jovens do Básico em 

Rio Maior. Após a sessão de abertura, sucedeu-se um período de perguntas ao Sr. 

Deputado Duarte Marques, no qual os nossos deputados intervieram com uma 

pergunta oportuna e pertinente. 

 

Seguidamente, os deputados apresentaram e defenderam os seus projetos de 

recomendação. Em primeiro lugar, foi aprovado o nosso projeto com uma expressiva 

votação favorável. De seguida, passou-se à discussão na especialidade onde são 

aprovadas ou não medidas de alteração ao projeto base. Após um debate intenso, 

mas produtivo, os nossos deputados defenderam com muita argúcia o nosso projeto, 

ao qual foi apenas aditada uma medida. Por isso, foram eleitos dois deputados da 

nossa escola, Rui Pedro Passos e Vinicius Lima. Saboroso gosto, o da vitória! Deveu-

se, sem dúvida, ao empenho, seriedade e trabalho de equipa desenvolvido pelos 

nossos jovens deputados. 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nova etapa: a Sessão Nacional. A responsabilidade ainda era maior. Aqui começou o 

nosso trabalho de equipa com as deputadas do Agrupamento Cidade do 

Entroncamento. A Francisca Pedreiro era a nossa porta-voz. Trabalhámos com 

entusiasmo e afinco, mais uma vez estávamos confiantes. 

 Chegara finalmente o dia 4 de maio. Estávamos desejosos de viver novas emoções. 

E assim foi.  

 Todos entusiasmados e prontos para novas experiências, aguardávamos 

ansiosamente a ida para Lisboa. 

   No autocarro, fomos juntos com alunos deputados, jornalistas e os respetivos 

professores de Coimbra, Guarda, Castelo-Branco e Entroncamento. Aí, começámos 

logo a fazer amizades, tanto os alunos como os professores. Foi uma algazarra até 

Lisboa.  

 Chegados ao destino, fomos diretamente à Assembleia da República onde fomos 

devidamente identificados e distribuídos pelas salas das comissões. Decorridas as 

apresentações dos distritos e dos projetos, estes foram discutidos na especialidade. 

Os trabalhos foram orientados pelas deputadas Inês Medeiros e Rita Rato. Gostámos 

muito da forma como foi conduzida a sessão, inclusive, no final, a deputada Rita Rato 



elogiou a nossa comissão, dizendo que tínhamos sido uma das melhores comissões 

dos últimos anos. 

 

A tenacidade com que os nossos deputados defenderam as nossas medidas, face a 

outras bem interessantes, constantes dos diferentes projetos de Viseu, Porto, Leiria e 

Açores, foi marcante. Ficámos muito orgulhosos quando vimos o nosso projeto ser 

aprovado na íntegra. Tínhamos alcançado a nossa meta. 

  Os jornalistas tiveram a oportunidade de fazer uma visita guiada à Assembleia da 

República, onde entre imensas coisas, nos surpreendeu o facto de o jardim da 

Assembleia ter imensos pavões. 

 

 Finalmente, o jantar. Apesar de termos de comer em pé não nos pudemos queixar do 

menu. Era excelente. 

De seguida, fomos para o Inatel de Oeiras, com vista para o mar, o que só tornou a 

experiência ainda melhor. 

Ficámos alojados em bungalows. Confraternizámos muito, tirámos fotos, até porque 

provavelmente nunca mais iriamos estar todos juntos. 



 

.  

Ninguém dormiu nessa noite, muitas partidas, muitas brincadeiras o que fez com que 

nos tornássemos mais próximos uns dos outros. 

Esperámos pelo nascer do sol, o que curiosamente muitos chamaram de pôr-do-sol! 

Foi maravilhoso um grupo de jovens, acabadinhos de se conhecer e já com tantas 

experiências juntos. 

Depois de uma noite e uma madrugada destas, estávamos esfomeados. Felizmente, o 

pequeno - almoço era bom, assim como a vista era espetacular e a companhia algo de 

extraordinário. 

Dirigimo-nos ao autocarro e fomos ao encontro das outras amizades feitas no dia 

anterior. 

  Na Assembleia viemos a descobrir que a professora que acompanhava a delegação  

dos Estados Unidos da América, tinha estudado na Escola de Alcanena, a nossa 

escola…e que era de Monsanto, como o mundo é pequeno e cheio de 

coincidências…fiquei amiga dessas duas meninas norte americanas, simpáticas e com 

uma visão diferente do mundo. 

  No dia 5 de maio, já em assembleia geral, após aceso debate, as medidas aprovadas 

na nossa comissão passaram praticamente na íntegra a fazer parte do Projeto de 

Recomendação à Assembleia da República. Foi mesmo emocionante perceber que 

uma das nossas medidas fora a mais aprovada. Mas, antes disso, fomos sorteados 

com uma cena de comédia, com um excelente humorista: Jorge Serafim. 



  

  Nós, os jornalistas, também tivemos oportunidade de participar numa conferência de 

imprensa. Foi espetacular! Senti-me uma verdadeira jornalista. 

O projeto Parlamento dos Jovens celebrou, no ano de 2015, vinte anos. No final da 

sessão comemos mini -bolos e cantámos os parabéns. 

Foi uma despedida um tanto emocionante, afinal nunca mais nos voltaríamos a ver. O 

que importa é que esta experiência foi muito enriquecedora e jamais será esquecida. 

E foi assim o ano de 2015 do Parlamento dos Jovens!  

Obrigada à Assembleia de República por esta fantástica experiência. Fomos muito 

bem recebidos. E mais uma vez Parabéns Parlamento dos Jovens pelos seus vinte 

anos! 

 

Maria Fatério 

Agrupamento de Escolas de Alcanena 

11 de junho de 2015 

 

 

 

 

 

 



 

  

 

 

 


